



学校だより

平成29年6月23日

横浜市立高田中学校

7月号(第29-04号) TEL: 591-4183 校長 福田 之男

5月23日(火)～25日(木)まで3年生は広島・京都への修学旅行へ行ってきました。以下は修学旅行の様子です。

修学旅行を終えて

3年学年主任 富永 佐規子

5月23日(火)午前6時50分、新横浜駅前広場にて点呼完了。心配されたお天気も無事晴れ、3年2組源波旭飛さんの元気いっぱいの「出発のことば」に眠気も吹き飛ばされ、定刻通りの8時3分に出発することができました。

修学旅行の目的は、「広島・京都の平和や人権、歴史や文化、風土、環境について学び、実際に見学・体験することによって得られる喜びを味わう。」です。

「広島」については、「平和」をテーマに1年生から少しずつ学びを重ね、2年生での第五福竜丸資料館を含む校外学習と被爆者の方による講演会を経て、広島での平和集会、碑めぐり、被爆体験記朗読会に臨みました。平和記念公園を訪れるのは初めて、という生徒がほとんどでしたが、実際に間近で原爆ドームを見ることで、写真やVTRでははっきりとは分からなかった原爆の破壊力の凄まじさを実感したようです。「平和集会」「碑めぐり」「被爆体験記朗読会」…広島で行われたどの活動にも、生徒一人ひとりが自分自身の目的をもって取り組み、平和への思いをあらたにした1日でした。

24日(水)、2日目は京都市内班別自主行動が行われました。今回、新たに取り組んだのが、「京都 B&S プログラム」です。(ちなみに、BはbrothersのB、SはSistersのSです。)一つの班に京都の大学に通う学生ボランティアが一人ずつついて、班別自主行動を補助するプログラムです。京都の街並みについていろいろお話していただいたり、ここ数年観光客が増えてごった返している京都の街中の移動を助けてもらったりと、安心して班別行動を楽しむことができました。そして、ほぼ全班が時間内にホテルに帰ってくることができました。

その夜、狂言の鑑賞会がホテルで行われました。事前に国語や総合の時間でも

学習はしていたのですが、狂言の基本的な立ち居振る舞いから「笑い方」の講習まで、演者の方の巧みな話術に、生徒も先生もすっかり「狂言ワールド」にはまってしまうました。演目「寝音曲（ねおんぎょく）」の内容は、現代の日本社会にも通じるところがあり、みんな腹の底から笑いました。

3日目の午前中はあいにくの雨となってしまいました。暑さが和らいだのはよかったです。傘をさしながらの見学となりました。事前にクラス投票で選んだ場所、1組は大原方面、2組は嵐山方面、3組は宇治方面にバスで移動し、それぞれの地域がもつ京都の美しさを満喫しつつクラスの仲を深め、昼食後に京都駅に集合し無事帰途についたのでした。最初に述べた目的通り、実際の体験を通して広く、深く学んだ「広島・京都」への二泊三日（とは思えないほど）の、充実した修学旅行でした。修学旅行にご協力くださったご家族のみなさま、本当にありがとうございました。充実した修学旅行をまとめた事後学習も展示する予定です。



平和宣言



千羽鶴献納



朗読会



1組 大原に



2組 嵐山に



3組 平等院に

第22回体育祭

6月17日（土）に本校校庭で、第22回体育祭が実施されました。当日は梅雨の時期にもかかわらず、天候に恵まれ晴天の下で行われた体育祭でした。今年度も限られた準備期間の中で、生徒たちはしっかりと事前準備に取り組みました。今年度のスローガンは「No teamwork No victory ～空前絶後の体育祭～」というものでしたが、準備も当日も生徒たちのチームワークが十分に発揮されました。特に今年度は、生徒応援席にもテントを設置したため、例年5張りのテント数が14張りとなり、設置に時間がかかりましたが、陸上部、サッカー部、テニス部などの皆さんの協力により予想よりも短時間で設置することができました。

当日の運営でも、係活動で生徒の皆さんが主体的に動くことができたことと、選手の皆さんも集合・整列が早くできたことなどもあり、スムーズに進行しました。競技では、例年どおりどの選手も最後まで一生懸命に取り組み、高中生の良いところがしっかりと発揮されていました。各クラスで結果は様々であったと思いますが、全力を尽くした達成感ももてたと思います。

開会式での実行委員長の阿部恵梨沙さんの選手宣誓は、この体育祭の実施に向けて努力してきた気持ちが込められたものでした。

宣誓。我々生徒一同は、今日ここで競技をできることの喜び、そして感謝を忘れずに、仲間と力を合わせて正々堂々と闘います。これまでの練習で、みんなの思いが一つにならず、苦勞するときがありました。しかし、共に助け合い、一歩でも優勝に近づけるように努力をしてきました。今日は、太陽に負けないくらいの情熱を発揮し、みんなのために力をふりしぼり、常に前向きに全力で闘いぬくことを誓います。

平成29年6月17日 生徒代表 3年3組 阿部 恵梨沙

この宣誓どおり、一人ひとりの皆さんが、それぞれに果たさなければならない役割をしっかりと果たすことができ、大成功に終わった体育祭でした。

体育祭実行委員長の言葉 3年3組 阿部 恵梨沙さん

三行事の一つである体育祭がとうとう終わってしまいました。みなさん、全ての競技や応援を全力で取り組むことができましたか。体育祭は、普段のクラスにない絆や団結で一つにまとまる瞬間というものがたくさんあります。時には、皆で笑い合っていたり、涙を流し合っていたり、一人ひとりの個性というものも発揮できる大切な場です。そんな場を今年は素晴らしいものへと創り上げることができたと思います。今の1・2年生は、この体育祭を来年につなげるとても大切な存在です。今年よりもさらに素晴らしいものになることを期待しています。

そして最後に、この数ヶ月間実行委員長をやって、自分に自信をもつ良いきっかけとなりました。それは、実行委員をはじめ、たくさんの生徒の皆さんが支えてくれたおかげだと思います。本当にありがとうございました。

体育祭結果

総合優勝		1年	1組	2年	3組	3年	3組
学級代表リレー	優勝	1年	1組	2年	3組	3年	3組
学年種目	優勝	1年	1組	2年	1組	3年	3組
全員リレー	優勝	1年	1組	2年	3組	3年	1組

